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Polícia Civil de Ponte Nova indicia mais 03 detentos 
pelo assassinato de presidiário dentro da cela
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 O Campeonato Regional do Açúcar 
deve ter Congresso Técnico em 02 de abril e 
início no dia 07 de maio. O último campeão do 
Regional, o 30º, foi o Esporte Clube Riodocen-
se (foto).

Liga Desportiva de Urucânia 
divulga o calendário 2023
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Homem ateia fogo em 
veículo estacionado na 
Rasa, em Ponte Nova
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Magreza extrema volta 
à moda, revivendo o 

estilo heroin chic, com 
remédios
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Zema perde prazo e 
Ponte Nova deixará de 

receber verba federal do 
novo Fundeb
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Novo Bento Rodrigues 
está sendo entregue

 A Delegacia Re-
gional de Polícia Civil 
concluiu inquérito so-
bre a morte de  Ronald 
Araújo Vilas Boas Fer-
reira na Penitenciária 
de Ponte Nova I. Na 
época, vários reclu-
sos agrediram Ronald 
Araújo com "chu-
chos".  
 Foram indicia-
dos mais 03 (três), 
além de 02 (dois) que 
já confessaram.

Página 13 Ronald Araújo foi assassinado na unidade prisional de Ponte Nova

 A emenda, que propunha que a lei entrasse em 
vigor daqui a 90 dias, foi derrubada pela maioria em 
22/12, tendo votado a favor da emenda apenas Guto Mal-
ta (PT), Dr. Wellerson Mayrink (PSB) e Suellen Fisiotera-
peuta (PV). Foram 10 votos favoráveis para a entrada em 
vigor imediatamente.

Câmara derruba emenda do vereador 
Guto Malta (PT) e lei de construções em 

APPs entra em vigor imediatamente

Página 3

Página 12

MP recebe denúncia contra a 
Prefeitura de Viçosa por falta de 

obras emergenciais em áreas de risco
 O vereador Rogério Fontes Tistu (sem partido) 
encaminhou ao Ministério Público denúncia que diz 
respeito à omissão da Prefeitura perante obras não re-
alizadas em área de risco. Tistu alega que desde janei-
ro de 2021 protocola indicações na Câmara mostrando 
a necessidade de obras emergenciais em locais com 
risco iminente de desabamento.

Vereador Rogério Fontes Tistu (sem partido) quer obras emergenciais em Viçosa



Sexta-feira, 30 de dezembro de 2022

Fabiano José (33) 98404-9281

 Descansam as 
canetas e entram em 
cena rojões e bombas. Ré-
veillon! Mais uma etapa 
vencida no terceiro ano da 
misteriosa pandemia. Va-
cinas e seus indecifráveis 
efeitos são caso à parte. 
Hora de comemorar o fim 
de mais uma jornada. Em 
meio a instabilidade polí-
tica num cenário que lembra 1964, 
o país busca seu rumo num cenário 
de muita nebulosidade. Povo nas 
ruas clamam determinados por 
transparência e liberdade. E para o 
brasileiro liberdade é inegociável. O 
status quo dos três poderes são con-
flitantes. Precisamos de ordem para 
fazer o progresso.
 Estamos diante da possibi-
lidade de novo governo. As metas 
geram preocupações. O anúncio do 
staff que comporá os ministérios 
acumula mais de 3000 processos 
hibernando na Justiça. Currículos 
questionáveis. E sob a alegação de 
que não haverá custo, poderão ser 
criados mais 13 ministérios. Como 
diz o ditado: “não tem almoço de 
graça”. O país pode deixar de ter 
equipes técnicas para voltar ao mo-
delo de loteamento político como 
forma de retribuir as benesses de 
campanha. O teto de gastos já foi 
furado para alegria geral. A pergun-
ta que deixo: haverá farra com o di-
nheiro do contribuinte?
 A economia termina 2022 
com números animadores. Inflação, 
crescimento do PIB e índice de po-
breza retratam o bom momento. A 
balança comercial é ótima. O gover-
no fecha o período com superavit 
primário. Isto é Responsabilidade 
Fiscal, gastar menos do que se arre-
cada. Com as privatizações o Brasil 
atraiu importantes investimentos 
que contribuíram para a geração de 
empregos. Saímos de 14 milhões de 
desempregados em 2016 para 8,7 
no exercício. Estamos entre os pa-

íses que mais vacinaram 
no mundo. As Forças Ar-
madas estão aparelhadas 
para manter a ordem e 
nossa democracia. Esta-
mos entre os 10 maiores 
contingentes bélicos do 
mundo. As narrativas que 
tentaram desconstruir o 
atual governo, morrem 
diante da veracidade dos 

números.
 Internamente houve recu-
peração das atividades de produ-
ção, comércio e serviços. O agro-
negócio expandiu sua produção e 
tem peso 10 na economia. Banco 
do Brasil, Caixa Econômica e BN-
DES foram saneados e apresentam 
resultados inéditos. Estiveram vol-
tados a financiar as ações de cres-
cimento exclusivamente no país. 
As medidas adotadas para a redu-
ção dos preços dos combustíveis fo-
ram determinantes. A isenção dos 
tributos federais termina em 31/12 
e o impacto será imediato, princi-
palmente na gasolina que poderá 
aumentar até 1,00 real por litro.
 A velha tradição recomen-
da a passagem de ano com carne 
suína porque o porco só fuça para 
frente. O Peru e outros galináce-
os já deram suas contribuições no 
Natal. Em 2023 precisamos seguir 
adiante sem retrocessos, pois não 
haverá espaço para ciscar. E eco-
nomia mundial está em luta para 
controlar a inflação e os efeitos re-
cessivos que ameaçam o novo ano. 
Diante das grandes potências, fo-
mos exemplos de boa gestão econô-
mica em tempos de crise. Olharam 
muito, muito mesmo, para a equipe 
econômica dos brasileiros.
 Que espoquem as bombas 
e rojões. Vem aí a oportunidade 
para vermos ao que viemos. Nesse 
limiar de ano deixo aqui meu abra-
ço e agradecimento aos amigos da 
coluna. Desejo paz, saúde e o ANO 
NOVO DE REALIZAÇÕES!

Hora da virada

Os consumidores e o Natal!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá.
 Passado o Natal e às vés-
peras do ano novo, seguem mais 
sugestões para que você possa 
presentear pessoas queridas, e 
prevenindo-se de eventuais abor-
recimentos:
 - Guarde o cupom ou a 
Nota Fiscal de tudo o que comprar. 
Sem ela, o fornecedor pode se re-
cusar a fazer a troca em caso de ví-
cios. A data da nota é o marco dos 
prazos ditos na semana passada.
 - Em tempos que a deman-
da aumenta, a empresa jamais vai 
prometer se o seu produto chega-
rá a tempo do Natal. Portanto, se 
comprar pela internet ou telefone, 
arque com o risco do atraso.
 - No período de 20 de de-
zembro a 06 de janeiro, a Justi-
ça entra em recesso, ficando em 
plantão apenas para demandas 
urgentes. Embora a demanda do 
consumidor irritado e nervoso 
também seja urgente, há outras 
demandas mais urgentes. Assim, 

cuidado e compreensão.
 - Os órgãos públicos, por 
si ou por suas empresas, sejam 
concessionárias, permissionárias 
ou outras, têm que fornecer ser-
viços adequados, seguros e con-
tínuos. As empresas de telefonia 
e de transporte de passageiros e 
bagagens sujeitam-se ao Código 
de Defesa do Consumidor.
 - Vai viajar de ônibus? 
Planejamento é fundamental. Em 
caso de desistência, você tem di-
reito a receber o dinheiro de volta 
da passagem até antes de configu-
rado o ato do embarque, bastando 
a sua simples declaração de von-
tade. A empresa pode devolver no 
ato, ou até em 30 (trinta) dias.
 Se esta quiser manter um 
bom relacionamento, devolverá 
na hora. Desejamos a todos um 
Feliz e Próspero 2023. Procure 
fazer mais o bem! Cuide-se e pen-
se em sua família. O bem sempre 
vence! Abraço!

Napoleão de Hospício abandona a Nação e livra 
a cara de assassinos do Massacre de Carandiru

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

 Pato Manco nos Estados Unidos 
é a expressão usada quando o presiden-
te não pode fazer mais nada no final de 
mandato. No Brasil, onde o povo é mais 
criativo, já encontraram o nome ideal para 
o presidente Jair Bolsonaro: Napoleão de 
Hospício. Além disso, coloque em conta o 
desmanche dos órgãos de proteção ao Meio 
Ambiente, à Cultura/Fundação Palmares. 
Furou o teto de Gastos 05 vezes, meramente 
por interesse eleitoreiro. Deu dinheiro para 
caminhoneiros, estraçalhou com o FGTS, 
PEC Kamikaze e dos Precatórios e deu grana 
até para taxistas.
 Deixou uma dívida externa de R$ 
5 bilhões por não pagar órgão como OMS 
(Organização Mundial de Saúde) e a ONU 
(Organização das Nações Unidas). Trans-
formou o Brasil num pária internacional. 
Há muito o que se fazer neste País Tropical, 
além de combater as queimadas na Amazô-
nia e o garimpo ilegal em terras indígenas. 
Reorganizar o IBAMA (Instituto Brasilei-
ro de Meio Ambiente e Recursos Naturais 
Renováveis) e o ICMBio (Instituto Chico 
Mendes de Conservação da Biodiversidade) 
e criar o Ministério dos Povos Originários, 
como no Canadá.
 Antes de abandonar o barco à 
deriva, o Napoleão de Hospício, atraves-
sando a noite com delírios de poder incon-
sequente, assinou em 22/12, o Indulto de 
Natal, perdoando assassinos policiais. Em 
determinação, inédita nos últimos anos da 
gestão Bolsonaro, diz que o indulto será 
concedido a agentes de segurança pública 
"que, no exercício da sua função ou em de-
corrência dela, tenham sido condenados, 
ainda que provisoriamente, por fato prati-
cado há mais de trinta anos, contados da 
data de publicação deste Decreto, e não 

considerado hediondo no momento de sua 
prática".
 O Massacre do Carandiru com-
pletou 30 anos no dia 02 de outubro deste 
ano (2022) - na época, o massacre não se 
enquadrava como crime hediondo - consta-
vam na lista a extorsão mediante sequestro, 
latrocínio e estupro. O homicídio foi incluí-
do na lista dos crimes hediondos em 1994, 
após a repercussão do assassinato da atriz 
Daniella Perez. O STF (Supremo Tribunal 
Federal) encerrou o processo e os assassi-
nos poderiam para a cadeia, mas a caneta 
BIC de Jair Messias Bolsonaro funcionou e 
ele publicou este decreto delirante que livra 
a cara dos assassinos e atinge
diretamente os parentes dos que foram 
massacrados em suas celas, muitos ino-
centes, conforme o livro do médico Drauzio 
Varella, base do roteiro do filme Carandiru.
 De nacionalista Jair Bolsonaro 
não tem nada, pois a caneta brasileira é a 
Compactor, muito melhor que a sua simi-
lar francesa, que ele usada nos decretos. 
Até acho que ele sofre de Síndrome de Es-
tocolmo, pois o presidente reeleito francês 
Emmanuel Macron critica sua postura e 
ele ainda presta homenagem a quem lhe 
despreza e lhe tortura, mentalmente. A psi-
quiatria explica os desvios comportamen-
tais chamados de Napoleão de Hospício e 
Síndrome de Estocolmo.
 O procurador-geral da Repúbli-
ca, Augusto Aras, ajuizou uma ação no STF 
(Supremo Tribunal Federal) na terça-feira, 
27/12, para invalidar o decreto do presiden-
te Jair Bolsonaro (PL), que concedeu Indul-
to de Natal a policiais e militares, incluindo 
os condenados pelo massacre do Carandiru, 
em São Paulo.
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(cinco) metros dos córregos e ribei-
rões de até 10 metros de largura; no 
caso do Rio Piranga a distância será 
de 15 metros, mas ficam vedadas as 
construções em áreas inundáveis e 
de risco iminente Na próxima edi-
ção, o Líder Notícias detalhará to-
das as recomendações previstas no 
projeto aprovado.

afirmou Eliana.
 Na madrugada e manhã de 
28/12, Joãozinho e seus funcionários 
retiraram as motocicletas da oficina que 
estava cheia de barro e as colocaram na 
margem do Rio Piranga gramado. Nes-
te momento um agente do Demutran 
passou ameaçando multar os veículos 
causando indignação em todos que es-
tavam presentes ajudando na limpeza 
dos imóveis e de retirada dos veículos 
da lama.
 No dia 27 setembro deste ano, 
a mesma adutora se rompeu e atingiu 
uma oficina de reparos de mangueiras 
de veículos, causando grande estrago. 
A direção e servidores estiveram no 
local e ajudaram na limpeza do espa-
ço atingido. O mesmo acontecendo em 
28/12/2022, quando os servidores aju-
daram na limpeza. A quantificação dos 
danos será calculada e os proprietários 
poderão exigir indenização.
 Diretor do DMAES – A edi-
toria do Líder Notícias resgatou a fala 
do Diretor-geral do DMAES, Anderson 
Roberto Nacif Sodré, publicada na edi-
ção 509, quando do estrago ocorrido 
pelo rompimento da adutora em 27 de 
setembro deste ano: “É uma rede mui-
to velha, mas muito importante, pois 
abastece o Triângulo, Vila Centenário 
e Rasa. Vamos ter que trocar e vamos 
elaborar um projeto para que isto pos-
sa acontecer em 2023. Estamos dando 
apoio aos proprietários da oficina e 
nossos trabalhadores ajudarão na lim-
peza e na remoção do barro e lama”.

Mayrinkn (PSB) e Suellen Fisiotera-
peuta (PV).
Em novembro, a Comissão de Meio 
Ambiente da 7ª Subseção da OAB 
Ponte Nova enviou contribuição 
para ser acoplada após discussão 
nas comissões temáticas da Câmara 
de Ponte Nova. Com a nova votação, 
as construções poderão ocorrer a 05 

 “Já é a 3ª vez em 01 (ano_ 
ano que isso acontece e o DMAES 
ainda não me pagou os prejuízos. 
No último eu tive prejuízo de mais de 
R$ 100 mil e até agora não consegui 
contabilizar os prejuízos causados na 
data de hoje”, disse Joãozinho. Ainda 
segundo João, ele foi no DMAES ainda 
pela madrugada pedir para desligarem 
a água e o setor de plantão informou 
que só poderia fazer com ordem da 
chefia. Eliana Márcia, vizinha da ofici-
na também teve sua casa tomada pela 
água e barro. “Molhou todos os meus 
móveis e também eletrodomésticos, 
vamos perder tudo inclusive o guar-
da-roupas que está todo encharcado” 

Até o fechamento desta edição (nº 
522), a redação final do Projeto de 
Lei Substitutivo 3.093/2022 estava 
na assessoria jurídica da Câmara de 
Ponte Nova para ajustes. A trami-
tação começou no dia 09 de maio 
deste ano e teve sua aprovação em 
reunião realizado no dia 22 de de-
zembro. Nestes mais de 06 (seis) 
meses de debates, houve a substitui-
ção por outra matéria. Em seguida 
houve Audiência Pública em 17 de 
outubro e a participação pequena 
de interessados, sobressaindo-se os 
empresários construtores.
 No início de dezembro, o 
vereador Guto Malta (PT) entrou 
com emenda propondo a entrada em
vigor da Lei Municipal após 90 
dias, uma vez que existe a possibi-
lidade de revogação da Lei Federal 
14.285/2021, sancionada pelo pre-
sidente Jair Bolsonaro, dando aos 
municípios o direito de legislar so-
bre menores distâncias para cons-
truções em Áreas de Preservação 
Permanente (APPs) do Rio Piranga e 
outros cursos d’água. A emenda foi 
derrubada pela maioria, em 22/12,
tendo votado a favor da emenda ape-
nas Guto Malta (PT), Dr. Wellerson 

 O fato ocorreu por volta das 
2 horas da madrugada de quarta-feira, 
28 de dezembro, a adutora do DMAES 
(Departamento Municipal de Água, 
Esgoto e Saneamento) que leva água 
para o Bairro Triângulo e adjacentes 
se rompeu na Avenida Ernesto Trive-
lato próximo a Rodoviária Nova, atin-
gindo casa e comércio de motocicle-
tas na Avenida Antônio Brant Ribeiro 
(Vila Centenário).
 O proprietário da oficina 
e revenda Joãozinho Motos, Joãozi-
nho, informou que o rompimento da 
adutora provocou uma enxurrada de 
lama e barro e que invadiu toda sua 
oficina de motocicletas.

Câmara de Ponte Nova derruba emenda do vereador Guto Malta (PT)

Construção nas margens do Rio Piranga deverá ser a uma distância de 15 metros.

Rompimento adutora do DMAES ocorre pela 3ª vez no mesmo trecho acima da Vila Centenário, causando estragos

Servidores do DMAES fazem a limpeza na casa de Eliane Márcia, na Vila Centenário
Oficina de motos foi atingida em cheio pela lama e barro carreados pela água da adu-
tora que se rompeu

 A Câmara de Meio Am-
biente e Patrimônio Cultural do 
Ministério Público Federal mani-
festou-se contrariamente às alte-
rações trazidas pela Lei 14.285, 
sancionada em dezembro de 
2021, que mudou dispositivos 
do Código Florestal referentes à 
proteção de Áreas de Preserva-
ção Permanente (APPs) em áre-
as urbanas de todo o país. 
 O colegiado entendeu 
que há inconstitucionalidade 
quando o legislador desloca a 
competência da União para os 
municípios e para o Distrito Fe-
deral para definir as faixas mar-
ginais de qualquer curso d’água 
perene ou intermitente em áreas 
urbanas de preservação perma-
nente, em discordância com o 
Código Florestal.

 Quatro partidos polí-
ticos - PSOL, PSB, PT e Rede 
Sustentabilidade - protocola-
ram no Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), uma Ação Direta 
de Inconstitucionalidade (ADI) 
contra a Lei 14.285/2021. Ela 
permitiu que os municípios re-
duzam as chamadas Áreas de 
Preservação Permanente (APPs) 
hídricas em áreas urbanas.
 Na petição, os parti-
dos argumentam que “sempre 
houve e há possibilidade de 
supressão de vegetação em 
APPs, desde que o caso se en-
caixe nas regras da Lei Flores-
tal e haja autorização prévia 
do órgão ambiental competen-
te. Ou seja, a intenção da Lei 
14.285/2021 é declaradamente 
flexibilizar importante institu-
to de proteção ambiental”.

Partidos de esquerda e MPF são 
contra a lei: ação chega ao STF

Ele queria que a norma entrasse em vigor 90 dias depois, mas a lei de construções em APPs entra em vigor após sanção do Prefeito Wagner Mol

STF vai julgar a ADI contra a Lei 14.285/2021

Adutora do DMAES rompe e atinge comércio
 de motos e casa, na Vila Centenário



 Finalizando o ano de 2022, o prefeito de 
Amparo do Serra, José Eduardo Couto entregou 
para a população duas máquinas e uma van para a 
Saúde. Isto equivale a uma verdadeira renovação 
da frota municipal. Na foto, o chefe do Executivo 
está ao lado dos secretários Neném, Arlindo e Ma-
riquinha. Parabéns, Amparo do Serra!

 Parabéns ao vereador de Ponte Nova, Wag-
ner Gomides (PV) que celebra mais um aniversá-
rio neste dia 30 de dezembro “Que Deus possa te 
abençoar e proporcionar tudo de melhor em sua 
vida”, registram os amigos e familiares.

E o Serra cresce

Wagner Gomides

@leidyanemiranda – Sabadou!

@danilasouza – Natureza Deusa do Viver!@matheusx04 – Campeão!

@carlosvivalavida – Temos que viver!
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Lilian Moreira

 “Você é indes-
critível, irmã! Sua culi-
nária, seu humor, sua 
ironia -- proporcional 
à sua imensa inteligên-
cia! --, seu gosto musi-
cal (na maioria das ve-
zes... hahahaha), seus 
dons artísticos, sua elo-
quência, sua dança, seu 
gigantesco coração. E a 
lista se faz tão grande 
que justifica-se o adjeti-
vo 'indescritível'; ali em 
cima”, diz o inspirado 
Jader Moreira para co-
memorar o aniversário 
da sua irmã, Lilian Cas-
tro Moreira, no dia 26 de 
dezembro.

Foto: Ed Carlos, Lilian, 
Lúcio e Jader Moreira
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Câmara de Ponte Nova aprova 13 
projetos nas últimas reuniões do ano

Vereadores limparam a pauta de projetos em 2022. Só voltam a se reunir em fevereiro de 2023, salvo se houver 
convocação extraordinária pelo Prefeito Wagner Mol Guimarães

 Durante as reuniões dos 
dias 19 e 22 de dezembro, as últi-
mas do ano de 2022, foram aprova-
dos 13 projetos de lei que preveem 
a atualização da delimitação das 
áreas não edificáveis localizadas 
às margens dos corpos d'água; a 
adequação na carga horária dos 
servidores da educação; a conces-
são da revisão geral à remuneração 
dos servidores do Poder Executivo; 
o repasse de R$ 50 mil à Associa-
ção dos Pais e Amigos dos Excep-
cionais (APAE); a contratação tem-
porária de 05 (cinco) cuidadores 
de idosos que atenderão mo Asilo 
Municipal e o repasse de R$ 350 
mil ao Consepis (Conselho de Segu-
rança Pública e Integração Social) 
para viabilizar um convênio com a 
Polícia Civil.
 Também foram aprovadas 
a instalação de torre de telefonia 
celular no Bairro Anna Florência; a
criação da equipe da Unidade Bási-
ca de Saúde (UBS) Paulo César So-
ares, no Distrito Rosário do Pontal; 
o  repasse de R$ 1,3 milhão ao CIM-
VALPI (Consórcio Intermunicipal 

 A realização de uma ope-
ração tapa-buracos   na parte baixa 
da Rua Joaquim Machado Guima-
rães, no Bairro Rasa, foi solicitada 
pelo vereador André Pessata (Po-
demos). A solicitação do vereador 

 Foram aprovados, du-
rante a Reunião Plenária de 
segunda-feira, 19 de dezembro, 
03 três requerimentos que soli-
citam informações sobre as es-
tradas rurais e a obra paralisada 
na Avenida Vereador João Evan-
gelista de Almeida, no bairro 
Sagrado Coração de Jesus. O ve-
reador Zé Osório (PSB) solicita 
informações sobre a previsão 
da realização de melhorias nas 
estradas rurais. Ele quer saber 
a previsão de estabelecimento 
de parcerias para o Programa de 

Multissetorial do Vale do Piranga) 
para a iluminação pública de ruas 
de Ponte Nova; a denominação da 
UBS do Bairro São Geraldo como 
Paulo Raimundo Ferreira; a criação 
de vagas em cargos públicos; a re-
visão monetária nos subsídios dos 

da base governista aconteceu na 
reunião do dia 19/12, a penúltima 
do ano de 2022. “Nós temos um 
calçamento onde está precisando 
de melhorias. esses os buracos es-
tão prejudicando o trânsito, preju-

Conservação de Estradas Rurais 
do Município (PROCER). 
 Aninha de Fizica (PSB) 
pede ao Poder Executivo infor-
mações sobre a obra de revita-
lização da avenida Vereador 
João Evangelista de Almeida, 
no Bairro Sagrado Coração de 
Jesus. Ela e o vereador Zé Osó-
rio (PSB) ainda requerem quais 
foram as providências tomadas 
quanto à empresa que abando-
nou a obra e se existe alguma 
previsão para a realização de in-
tervenções paliativas enquanto 

agentes políticos e revisão e reajus-
te nas remunerações dos servido-
res do Poder Legislativo para 2023 
e a contratação pela Câmara de 032 
(dois) agentes administrativos, nas 
especialidades de contabilidade 
engenharia civil.

dicando os pedestres. Esse calça-
mento já está ali há uns 15 anos 
e algumas partes vêm trazendo 
afundamento a força da água”, 
disse André Pessata (Podemos) ao
mostrar imagens da situação.
 A realização de limpe-
za e capina  próximo ao ponto de 
ônibus no início da Rua Felisberto 
Leopoldo (Gavetão) também foi pe-
dida pelo vereador. Ele alegou que 
a situação compromete a imagem 
de Ponte Nova por ser o acesso da 
cidade. “É o ponto principal de 
chegada da nossa cidade, vindo 
de Viçosa”, disse André Pessata 
(Podemos), que aproveitou para 
agradecer ao Poder Executivo por 
ter realizado a capina e a limpeza 
na pista de caminhada localizada 
da Avenida Adriano Fonseca Filho 
(Adrianinho Fonseca) até a entrada 
do Bairro Rasa.

o problema não é solucionado.
 Na reunião o verea-
dor Zé Osório (PSB) também 
encaminhou o Requerimento 
nº  299/2022 que pede dados 
gerais sobre as placas de sina-
lização do município. O texto 
ainda solicita o número de pla-
cas que estão disponíveis para 
a instalação, prazo de execução 
do serviço e profissional res-
ponsável pelo mesmo, além da 
previsão de confecção de outras 
placas, caso seja necessário.

 A professora de Geogra-
fia das redes de ensino do Estado e 
do Município, líder do Movimento 
#Ofundebénosso em Ponte Nova, 
Dayanne Amâncio Cremonez, re-
agiu nas redes sociais publicando 
notícia, que assusta a Educação 
de Minas Gerais. “É com indigna-
ção que nós, servidores da rede 
estadual de educação, tomamos 
conhecimento da nota da AMM. O 
Governo Zema não fez o dever de 
casa, bastava atualizar a legis-
lação referente ao Novo Fundeb. 
Apesar da indignação, não nos 
surpreende o descompromisso 
desta gestão com a educação 
pública. Enquanto candidato, 
Romeu Zema, defendeu a priva-
tização das escolas. Atualmen-
te, como governador, acionou 
o TJMG para retirar dos profes-
sores o direito de receber na in-
tegralidade o piso salarial do 
magistério”, disse Dayanne, que 
é especialista em Gestão Escolar e 
mestra em Educação.
 O presidente da AMM 
(Associação Mineira de Municí-
pios), Marcos Vinícius da Silva 
Bizarro, que é prefeito de Coronel 
Fabriciano enviou ofício cobran-

do do governo e acusa gestão do 
governador Zema de omissão. O 
Estado de MG não atualizou legis-
lação para que prefeituras possam
disputar verba federal distribuída 
de acordo com melhoria de apren-
dizagem.
 O governo de Minas Ge-
rais perdeu o prazo de 02 (dois) 
anos para atualizar a legislação 
estadual conforme as regras do 
novo Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento da Educação 
Básica e de Valorização dos Pro-
fissionais de Educação (Fundeb), 
aprovado pelo Congresso em agos-
to de 2020.
 A Associação Mineira de 
Municípios (AMM) estima que as 
853 cidades deixem de receber 
cerca de R$ 1,1 bilhão no ano que 
vem porque o governo não alterou 
a legislação. Já o secretário esta-
dual de Educação, Igor Alvarenga, 
contesta a afirmação. Segundo ele, 
a perda do prazo significa que as 
prefeituras de Minas Gerais não 
poderão receber R$160 milhões 
da complementação do Fundeb 
federal distribuída de acordo com 
a melhoria nos índices de aprendi-
zagem dos alunos.

Governador Zema perde prazo 
para ajustar nova lei do Fundeb

Professora de Ponte Nova e líder do 
Movimento #Ofundebénosso protestou e 
difundiu a informação em redes sociais

Dayanne Amâncio (à frente) e outros mestres e mestras comemoraram o Dia Nacional do Livro (29 
de outubro)

Vereador André Pessata (Podemos) mostrou a situação da parte baixa da Rua Joaquim Machado 
Guimarães, na Rasa

Vereador solicita tapa-buracos em rua do Bairro Rasa

Vereadores do PSB aprovam solicitação sobre 
estradas rurais e obra abandonada por empreiteira
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Confraternização com almoço com os colabores e equipe médica

Os pacientes do Setor de Nefrologia do HNSD interagiram com os profissionais médicos e ainda receberam cestas básicas 
e outros brindes

Câmara vota projeto de lei para incluir 
ecocardiograma fetal em exames pré-natal

 O aprimoramento da Lei 
Municipal nº  4. 641/2022, que in-
cluiu o exame de ecocardiograma 
fetal no rol de exames de pré-natal, 
deve acontecer por meio de proje-
to de lei que tramita na Câmara de 
Ponte Nova. O texto foi encaminha-
do na reunião plenária da última 
quinta-feira, 22 de dezembro, para 
análise das comissões de Finanças, 
Legislação e Justiça e de Serviços 
Públicos Municipais.
 O Poder Executivo, autor do 
texto, esclareceu na exposição de 
motivos que é necessário o aprimo-
ramento da redação da norma, uma 
vez que a versão original pode dar 

 Nos dias 22 e 23 de de-
zembro, a Irmandade do Hospital 
de Nossa Senhora das Dores pro-
moveu almoço e jantar de confra-
ternização para os colaboradores. 
A ideia de fazer a confraternização 
em dois dias e em dois horários di-
ferentes foi para que todos os co-
laboradores, de diferentes turnos, 
pudessem participar. O almoço 
aconteceu no corredor da manu-
tenção e o jantar no refeitório do 
HNSD, com sorteio de brindes e 
música ao vivo.
 Nos dias 19 e 20 de de-

margem a imprecisão. O texto ain-
da esclarece que foi utilizado como 
referência o Manual de Gravidez de 
Alto Risco do Ministério da Saúde 
para a definição do exame e o perío-
do ao qual deve ser feito: entre a 24ª 
e a 28ª semana de gravidez.
 Na fase de análise nas co-
missões, os parlamentares têm o su-
porte técnico das assessorias jurídi-
ca e legislativa da Câmara. Somente 
após a emissão de parecer pelos gru-
pos é que a matéria pode seguir para 
votação e discussão por todos os ve-
readores em plenário. Isto acontece-
rá somente em 2023, pois a Câmara 
entrou em recesso parlamentar.

zembro, os pacientes do Setor de 
Nefrologia da Irmandade do Hos-
pital de Nossa Senhora das Dores 
tiveram almoço e jantar de Natal. 
A ação foi promovida pela equipe 
do setor em parceria com o Servi-
ço de Nutrição e Dietética. Com a 
realização do almoço e do jantar
foi possível atender todos os tur-
nos de pacientes: manhã, tarde e 
noite. Dessa forma, todos pude-
ram confraternizar com a equipe 
médica e de manutenção. Durante 
a ação houve sorteio de brindes e 
cestas básicas para os pacientes.

5 cuidados com a pele no Verão
Confraternização no Hospital Nossa 

Senhora das Dores com colaboradores 
e pacientes do setor de nefrologia “Por mais que o Verão 

seja considerado um período com 
clima agradável, o fato é que a 
nossa pele sofre muito mais duran-
te essa época do ano. As altas tem-
peraturas e o contato com a água 
do mar, por exemplo, são fatores 
que contribuem para o surgimento 
de problemas de pele. Saiba quais 
são os cuidados com a pele no ve-
rão”, alertam os dermatologias do 
Portal Drauzio Varella.
 Diante de um cenário que 
pode ser considerado mais “ex-
tremo” para o nosso corpo, alguns 
cuidados com a pele no Verão pre-
cisam ser redobrados. Somente 
dessa maneira é possível reduzir 
o envelhecimento precoce e o res-
secamento da pele, condições que 
se não forem controladas podem 
evoluir para casos mais graves, com 
infecções ou até mesmo câncer.
 01) Evite banhos de sol 
em horários de pico - Entre 10 ho-
ras e 16 horas é o momento em que
o sol está mais quente, em razão da 
sua posição. Por isso, evite banhos 
de sol durante esse período, pois 
nesse caso aumenta o risco de que 
surjam manchas na pele ou que se 
desenvolva algum tipo de câncer. 
02) Use protetor solar, mesmo 
em dias nublados - O protetor solar 
é um item que deve ser considerado 
obrigatório na sua rotina durante o 
verão. Antes de sair de casa, passe-
-o em todas as partes do corpo que 
ficarão expostas ao sol, como rosto, 
pescoço, braços e pernas. Se for en-

trar no mar ou na piscina, reaplique 
o produto a cada duas horas.
03) Hidratação da pele: evite 
o ressecamento - Assim como o 
nosso organismo necessita ingerir 
bastante líquido ao longo do dia. a 
mesma regra vale para a pele. Em 
dias quentes ela fica mais propensa 
a ressecar em razão da transpira-
ção. Para combater isso a solução é 
manter a pele hidratada. 04) Evi-
te banhos em água quente - Se 
você tem o hábito de tomar banhos 
quentes e demorados ao longo do 
ano, saiba que não é uma boa ideia 
fazer isso nos dias mais quentes. 
A água em temperatura muito alta 
é prejudicial à hidratação da pele, 
pois acaba retirando a camada su-
perficial de gordura que protege o 
nosso corpo.
 05) Ao sair de casa, use 
roupas leves e frescas - Roupas de 
algodão são as mais indicadas para 
se utilizar em dias quentes. Tecidos 
sintéticos como nylon, por exem-
plo, bloqueiam apenas 30% da ra-
diação UV, deixando mesmo partes 
cobertas do corpo mais expostas ao 
sol. Além disso, tecidos sintéticos 
dificultam a respiração da pele. Pro-
cure utilizar roupas adequadas à es-
tação. Camisetas, camisas, calças e 
vestidos de cor preta, por exemplo, 
tendem a reter mais calor e farão 
com que você se sinta mais sufoca-
do. Utilize ainda chapéus, boné e 
óculos de sol sempre que precisar 
caminhar sob o sol.

Muito cuidado com o sol neste período de Verão

Procedimento avalia o desenvolvimento cardíaco do bebê e diagnostica possíveis malformações
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Ministério Público de Minas Gerais recebe selo 
Amigo do Catador da ANCAT , em São Paulo

 O Ministério Público de 
Minas Gerais (MPMG por meio 
da  Coordenadoria de  Inclu-
são e  Mobilização Sociais (Ci-
mos),  participou da Expocatado-

 Um projeto de pesquisa 
desenvolvido pela Universidade 
Federal de Uberlândia (UFU) em 
parceria com a UFOP(Universi-
dade Federal de Ouro Preto) e 
a secretaria de estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável busca produzir 
energia térmica e elétrica a par-
tir de resíduos sólidos por meio 
da estruturação de uma usina 
termoquímica experimental no 
Campus Glória. O trabalho visa 
à geração de conhecimentos e 
tecnologias dedicadas às prá-
ticas sustentáveis de baixo im-
pacto ambiental.

 O programa surgiu a par-
tir da assinatura de um Termo de 
Cooperação Técnica (TCT) com o 
Estado de Minas Gerais, represen-
tado pela secretaria de estado de 
Desenvolvimento Social (Sede-
se) e pela secretaria de estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável (Semad).  O TCT 
também conta com a participação 
da ANCAT, do Movimento Nacio-
nal dos Catadores de Materiais 
Recicláveis (MNCR) e do MPT.  
 A Cooperativa dos Reci-
cladores de Ponte Nova (Coorp-
nova), situada na Avenida Verea-
dor João Evangelista de Almeida, 
Bairro Vale Suíço II, fundada em 
maio de 2012, presidida por Ge-
ralda Ada Loredo de Paula, man-
tém ligação direta com o progra-
ma Lixo e Cidadania do Cimos, e 
já inscreveu recentemente para 
receber benefícios para aquisição 
de novos maquinário quer serão

de civil,  de universidades  e dos 
poderes públicos. 
 No encontro foram abor-
dados temas como gestão de re-
síduos sólidos, reaproveitamento 
energético, mudanças climáticas 
e economia circular, mercado 
da reciclagem, avanços dos pro-
gramas de logística reversa de 
embalagens o protagonismo das 
mulheres catadoras na gestão de 
resíduos e na construção de uma 
nova sociedade. Também ocorreu 
o lançamento do Atlas Brasileiro 
da Reciclagem.   
 Na ocasião, foi  entre-
gue  aos promotores de Justiça 
Paulo César Vicente de Lima  e 
Shirley Machado de Oliveira, coor-
denadores da Cimos, o selo Amigo 
do Catador, da ANCAT Associação 
Nacional de Catadores e Cata-
doras de Materiais Recicláveis 
(ANCAT), pelo reconhecimento 
do MPMG como fundamental par-
ceiro dos catadores e catadoras de 
materiais recicláveis.

 O cigarro será desca-
racterizado, conduzido para um 
reator termoquímico e passará 
por um processo de gaseifica-
ção, que consiste na oxidação 
parcial da matéria-prima com a 
finalidade de converter o cigar-
ro em formas gasosas que po-
dem ser usadas como combustí-
vel em um ciclo motor gerando 
energia elétrica. A usina experi-
mental terá capacidade de pro-
cessar até 300 kg/h de cigarros 
triturados, gerando energia elé-
trica suficiente para atender até 
800 casas populares.

ção da coleta seletiva nos Muni-
cípios mineiros.  De acordo com 
a metodologia, estão previstas 
atividades de mobilização, assim 
como o lançamento e o acompa-
nhamento de Fóruns Municipais 
Lixo e Cidadania.

res 2022, entre os dias 12 e 15 de 
dezembro, em São Paulo. O even-
to contou com a participação de 
representantes dos  catadores de 
materiais recicláveis, da socieda-

 A produção acontece 
através da trituração dos resí-
duos recebidos, em especial as 
cargas de cigarros apreendidas 
pela Receita Federal, que são 
cerca de 60 toneladas por ano. 
“A usina tem ainda como pro-
pósito demonstrar que, a par-
tir de tecnologias nacionais, é 
possível realizar a recuperação 
energética dos resíduos sóli-
dos, produzindo energia lim-
pa e renovável, livre de gases 
tóxicos e poluentes”, explica 
Solidônio Rodrigues de Carva-
lho, professor da UFU e um dos 
responsáveis pelo projeto.

usados na reciclagem.
 O principal objetivo do 
programa Lixo e Cidadania é de-
senvolver ações articuladas vol-
tadas para a efetivação dos direi-
tos fundamentais das catadoras 
e catadores e estimular a instala-

Legenda II – Promotora Shirley Machado de Oliveira (esq.), uma catadora de recicláveis ao lado do Promotor de 
Justiça, Paulo César Valente, com o prêmio/selo Amigo do Catador

Cooperados da Coorpnova em ação

Circuito Montanhas e Fé reúne gestores
 em Guaraciaba e debate turismo e ecologia
 No início desde mês 
de dezembro, o município de 
Guaraciaba acolheu gestores de 
turismo das cidades de Ponte 
Nova , Diogo de Vasconcelos, 
Urucânia, São Domingos do 
Prata, Santa Cruz do Escalvado, 
São Pedro dos Ferros, Raul So-
ares, Abre Campo, Barra Longa, 
Sem Peixe, Rio Casca, Oratórios, 
Rio Doce, Paula Cândido, San-
to Antônio do Grama, Pedra do 
Anta, Jequeri e Guaraciaba para 
a reunião do Conselho Consul-
tivo e Confraternização de final 
de ano da Instância de Gover-
nança Regional “Montanhas e 
Fé”, que aconteceu na Pousada 
Chalé do Turvo.
 Além das pautas da 
reunião, houve um momento de 
apresentação dos diversos pro-
dutos oriundos de municípios 
associados ao Circuito Turísti-

co, que foram gentilmente ofer-
tados pelos produtores locais 
para a realização de sorteios 
durante o evento. Prestigiaram 
o evento os prefeitos munici-
pais de Guaraciaba (Ademar do 
Quito), Paula Cândido (Daniel 
Gomes Calixto) e Abre Campo 
(Vítor Vitinho Henrique Morei-
ra Ferreira) e os parceiros Se-
brae e Associação Comercial de 
Raul Soares.
 O ano de 2022 foi reple-
to de ações no desenvolvimento 
regional do turismo e estamos 
certos de que o ano de 2023 
será um excelente ano para o 
fortalecimento deste setor tão 
importante, que congrega ações 
ligadas ao turismo ecológico, 
em que se sobre o município 
de Guaraciaba, com passeios de 
bote e corridas de bike, que pri-
vilegiam o Rio Piranga.

Projeto das Universidades de Ouro Preto e Uberlândia 
vai gerar energia por tritura de cigarros apreendidos

Momentos da reunião realizada em Guaraciaba registrados em fotos

Programa Lixo e Cidadania do Cimos chega em 64 municípios mineiros, incluindo a Cooperativa de Recicladores Ponte Nova

PROGRAMA LIXO E CIDADANIA



Magreza extrema volta à moda, revivendo 
o estilo "heroin chic" com remédios

 Muito possivelmente você já 
tenha lido ou ouvido que a bunda exu-
berante de Kim Kardashian não é obra 
da natureza, mas sim de um procedi-
mento chamado, em inglês, de "Brazi-
lian butt lift", BBL para os íntimo (Au-
mento de bumbum, em português) 
Não há só uma maneira de aumentar 
o tamanho dos glúteos –pode ser com 
gordura do próprio corpo, aspirada de 
outra área, com próteses de silicone 
ou com injeções de preenchimento.
 Mas, pelo que parece, essa é 
uma técnica que entra em decadên-
cia conforme a década de 2020 vai 
tomando sua forma. Nem a america-
na Kim Kardashian, que costumava 
deixar seu "derrière" o mais evidente 
possível em todas as roupas e poses, 
tem muito mais o que mostrar. Depois 
de perder 07 (sete) quilos em três 
semanas no primeiro semestre, para 
conseguir entrar no vestido de Ma-
rilyn Monroe no Met Gala, em maio, 
Kim continuou emagrecendo e já per-
deu, no total, 20 quilos.
 Elon Musk, dono do Twitter 

tos das redes. Vídeos com a hash-
tag "y2k" ("year 2000"; ou "ano 
2000", em português) tem mais de 
07 (sete) bilhões de visualizações 
no TikTok. Boa parte deles relem-
bra o estilo e a estética de 20 anos 
atrás, mostrando como adaptar 

chegou no Brasil, mas o Ozempic, sim, 
e é vendido sem receita, em qualquer 
farmácia.
 Ambos são do mesmo labora-
tório, o Novo Nordisk, e foram inven-
tados para tratar diabetes tipo 2. São 
injetáveis, vendidos em uma espécie 
de caneta com agulha mínima que os 

 Kim Kardashian e outras 
famosas perderam peso, em meio a 
revival da estética dos anos 2000. 
Mas será que algum dia a perigosa 
pressão por corpos muito magros 
saiu de moda? A calça de cintura 
baixa é moda de novo, para deses-

e bilionário, que perdeu 03 (nove) 
quilos no último ano, tuitou que foi 
o jejum intermitente o seu método, e 
aconselhou até o uso de um aplicativo, 
o Zero Fasting App. Mas, por fim, re-
velou o segredo: Wegovy, um remédio 
com o mesmo princípio ativo do Ozem-
pic, a semaglutida. Wegovy ainda não 

tudo isso à moda de hoje.
 "Na moda, existe o que 
chamamos de ciclo de 20 anos. 
A cada 20 anos, começamos a 
revisitar as estéticas que foram 
fortes 20 anos atrás", diz Sofia 
Martellini, analista da empresa 
de previsão de tendências WGSN. 
Isso acontece, ela explica, porque 
as gerações se renovam e o fator 
nostalgia cria uma visão romanti-
zada das lembranças de infância 
da geração atual. E a geração Z, a 
primeira que já surgiu digital, é 
especialmente nostálgica. Nascida 
depois da virada do milênio, essa 
turma cresceu junto com a depen-
dência da internet e a importância 
das redes sociais.
 Mas, agora, a sensação 
nas redes é de que tudo está dimi-
nuindo de novo. Celebridades bra-
sileiras como Bruna Marquezine, 
Rafa Kalimann e  Anitta perderam 
peso nos últimos anos. Até  Kim 
Kardashian, símbolo máximo do 
padrão curvilíneo dos anos 2010, 
adotou um visual mais magro.

próprios pacientes se aplicam uma 
vez por semana. Segundo a endocrino-
logista Silvia Corral, "a estrutura quí-
mica da semaglutida é semelhante a 
um hormônio produzido pelo sistema 
digestivo chamado de GLP- 1. Uma 
das funções desse hormônio é regular 
nossa saciedade".

pero de muitos. Sim, os anos 2000 
estão com tudo. E, com eles, vol-
taram também alguns fantasmas 
dessa época. Por exemplo, o culto 
à magreza escancarado na moda e 
a perigosa pressão em torno disso.
 É um dos principais assun-

MODA "Y2K" ACENDE ALERTA SOBRE TRANSTORNOS ALIMENTARES

Sexta-feira, 30 de dezembro de 2022

Bruna Marquezine, Anitta e Kim Kardashian emagreceram para aderir à moda dos anos 2.000
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 A jovem Malu Junco, 
de 18 anos, se prepara para 
mudar para os Estados Unidos 
após conquistar uma bolsa de 
estudos no valor de R$ 2 mi-
lhões. A mineira de Pedralva, 
no Sul de Minas, alcançou a tão 
sonhada vaga na faculdade Cla-
remont Mckenna, que fica no 
estado da Califórnia, depois de 
participar de uma seleção com 
quase 06 (seis) mil candidatos 
de todo o mundo. Ela foi a úni-
ca brasileira a ser contemplada 
pela Fundação Bill e Melinda 
Gates. Malu conta que sempre 
gostou de estudar ciência e, ao 
mesmo tempo, disciplinas da 
área de humanas. 

 A estudante Maria Edu-
arda Pires Belém, de 14 anos, 
ficou em 1º lugar em uma com-
petição internacional na área de 
ciências (6º ao 7º ano) e vai vi-
sitar a Nasa nos Estados Unidos. 
Natural de  Anápolis, a 55 qui-
lômetros de Goiânia, capital de 
Goiás, ela disputou a colocação 
com estudantes de diversos pa-
íses, A competição "Copernicus 
Olympiad - 4th World Natural 
Science Global Round" reúne 
alunos do 6ª ano do Ensino Fun-
damental ao 2º ano do Ensino 
Médio nas áreas de física, ciên-
cias e astronomia, de todos os 
países do mundo. Maria eduarda 
foi a única brasileira a conquis-
tar a colocação da sua categoria.

MENINAS EMPODERADAS
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Recital de Natal da Câmara de Ponte Nova tem 
Coral Vozes do Piranga cantando em Hebraico

Coimbra comemora 74 anos com show 
de Paula Fernandes e Réveillon com DJs

hebraico, a Câmara de Verea-
dores inaugurou as novas ins-
talações da Biblioteca Maria de 
Abreu, que volta para o espaço 
onde funcionava desde o início 
das atividades, em 11 de agosto 
de 2005. A biblioteca ganhou 
um ambiente planejado e com 
novo mobiliário.

Dennis e Cristiano e Luciano 
Chaves e DJ Viana Júnior.
 Para você que mora 
em Ponte Nova, chegar em 
Coimbra é fácil: seguir pela 
Rodovia MGC 120 que co-
meça no Gavetão. Quando 
chegar no início de Viçosa e 
motorista deve prossiga à es-
querda e dirigir mais 16 qui-
lômetros. A distância entre 
Ponte Nova e Coimbra é de 
apenas 64 quilômetros.

 A segunda edição do 
Recital de Fim de Ano da Câ-
mara de Ponte Nova foi reali-
zada na noite de ontem, quin-
ta-feira, dia 22 de dezembro, 
no pátio da sede do Legisla-
tivo Municipal. O evento co-
meçou por volta das 19 horas 
e contou com a apresentação 

 Nesta semana, Coim-
bra realiza Festa de Réveillon 
e de comemoração de 74 
anos de emancipação políti-
co-administrativa do municí-
pio, antigo distrito de Viçosa. 
Entre as atrações musicais, 
está a cantora Paula Fer-
nandes, que se apresentou 
no primeiro dia de evento: 
na quinta-feira, dia 29 de 
dezembro. Os shows terão 
início a partir das 20 horas 

do Coral Vozes do Piranga, sob 
a regência do maestro Délcio 
Stavanato.
 Foram apresentados 
cânticos natalinos e que valori-
zaram a fé, além de proporcio-
nar momento de paz. Depois 
da apresentação do Coral, que 
apresentou um número em 

em todos os dias e serão re-
alizados na Praça Álvaro de 
Barros (Praça da Prefeitura). 
Na mesma noite tem show 
eletrônico com o DJ San.
 A programação do 
aniversário de Coimbra e 
Festa de Reveillon prosse-
gue na sexta-feira, dia 30 
com Henrique e Diego e DJ 
Ygooh Andrade. Para encer-
rar, no último dia do ano, 31 
de dezembro tem shows com 

 A paz é um sentimento 
que temos quando mantemos 
uma relação harmoniosa com ou-
tras pessoas, causando um estado 
de tranquilidade e de não violên-
cia. É também um estado de quie-
tude de um lugar, sem barulho, 
movimento e agitação. Em 1967 
a data foi instituída, tornando- 
se oficial, através do Papa Paulo 
VI, e entrou em vigor a partir de 
1968.
 O Papa passou a esco-
lher um assunto para ser lembra-
do  especialmente nesta data, a 
fim de tocar o coração das pesso-
as, tornando-as mais humanas e 
interessadas no bem comum, na 
paz entre os homens. Até hoje fo-
ram abordados 56 temas, expos-

tos nos discursos dos papas du-
rante a ceia de Natal. As questões 
lembradas abordam assuntos re-
lacionados à  solidariedade, con-
flitos mundiais, pobreza, infância 
e adolescência, educação,  direi-
tos humanos, perdão etc.
 Há dois mil anos, os po-
vos babilônicos comemoravam o 
início do ano em março, em agra-
decimento à chegada da Primave-
ra no hemisfério norte, época em 
que voltariam a plantar, ficando 
conhecida como a época do rei-
nício da vida. Porém, foram  os 
romanos que escolheram o dia 
1º de janeiro como a data do Ano 
Novo, sendo inserida no calendá-
rio gregoriano em 1582.

Confraternização Universal dos Povos
 O Dia Mundial da Paz 
coincide com outra comemora-
ção que também é celebrada uni-
versalmente e que tem proposta 
parecida: a de  reforçar os laços 
de união e fraternidade  entre os 
povos da humanidade. Essa data é 
o Dia da Confraternização Univer-
sal, que aqui no Brasil é feriado 
desde o ano de 1935 por meio de 
um decreto de Getúlio Vargas.
 Assim, o dia 1º de janei-
ro é feriado não por causa do Dia 
Mundial da Paz, mas, sim, em 
razão do Dia da Confraternização 

Universal. A última lei no Brasil 
que reafirmou o dia 1º de janeiro 
como feriado foi a Lei nº 10. 607 
de 19 de dezembro de 2002.
 É importante não con-
fundir o Dia Mundial da Paz com 
o Dia Internacional da Paz, esse 
último estabelecido pela ONU e 
celebrado no dia 21 de setembro, 
dia em que a Assembleia Geral da 
organização iniciou suas ativida-
des no ano de 1981. Trata-se, por-
tanto, de 02 (duas) datas distintas 
em torno de um mesmo tema.

Para ser ter paz é preciso abandonar as armas

Todos os povos juntos pela paz universal

Foi um belo espetáculo a apresentação do Coral Vozes do Piranga, no pátio da Câmara
Comandado pelo maestro e músico Délcio Stavanato, o Coral Vozes do Piranga mos-
trou que interpreta muito bem, até música em Hebraico

A pequena cidade de Coimbra comemora 74 anos com show da talentosa Paulo Fernandes

1º de janeiro é mundialmente 
conhecido como o Dia Mundial da Paz
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Ministério Público recebe denúncia 
contra a Prefeitura de Viçosa

Justiça emite mandado de busca e apreensão e Polícia Civil 
deflagra Operação Radioactive e prende traficantes em Ubá

Atuação do Gaeco do MP em 2022: 95 operações e quase 
R$ 1,5 bilhão em valores bloqueados ou apreendidos

 O vereador Rogério Fontes 
(sem partido), também conhecido 
como Tistu, encaminhou ao Mi-
nistério Público denúncia que diz 
respeito à omissão da Prefeitura 
Municipal de Viçosa perante obras 
não realizadas em área de risco. 
Tistu alega que desde janeiro de 
2021 protocola indicações na Câ-
mara mostrando a necessidade de 
obras emergenciais em locais com 
risco iminente de desabamento.
 Ele disse que até o mo-
mento não foram feitos os repa-
ros necessários em nenhum dos 
locais indicados. Rogério Fontes 
Tistu comentou o assunto na últi-
ma reunião Ordinária do ano que 
aconteceu em 2022, justificando 
a Representação nº 019/2022, de 
sua autoria, direcionada ao Minis-
tério Público, que recebeu assina-
tura dos vereadores Marco Cardoso 
(Marcão Paraíso) (PSDB) e Marcos 
Fialho (sem partido). 

 Uma dupla de 35 e 43 
anos foi presa suspeita de ter mo-
vimentado R$ 3 milhões no tráfico 
de drogas em Ubá. A prisão ocorreu 
durante a “Operação Radioactive”, 
que teve  por objetivo desmante-
lar 01 (um) grupo criminoso que 
atuava no abastecimento de entor-
pecentes  da região. A Polícia Civil 
tinha mandado judicial contra o 

 O Grupo de Atuação Es-
pecial de Combate ao Crime Or-
ganizado (Gaeco), do Ministério 
Público de Minas Gerais (MPMG), 
divulgou balanço do trabalho 
desenvolvido ao longo do ano 
de 2022.   Em 95 operações, fo-
ram efetivadas 426 prisões e 
apreendidos ou bloqueados R$ 
1.463.404.103,75. A expectativa 
é que cerca de R$ 250 milhões 
retornem à sociedade e ao Estado 

 No documento em ques-
tão, o parlamentar informar que 
solicitou ao Chefe do Departamento 
de Defesa Civil, Cristimar do Vale 
Castro, que enviasse um relatório 

homem de 35 anos.
 Segundo a Polícia Civil de 
Ubá, foram apreendidas barras, ta-
bletes e buchas de maconha, além
de 04 (quatro) barras de cocaína, 
dinheiro, 04 (quatro) veículos, en-
tre outros objetos. A ação aconteceu 
na última sexta-feira, dia 23 de de-
zembro. Ainda de acordo com a cor-
poração,  o principal investigado de 

por meio de colaborações premia-
das e Acordos de Não Persecução 
Penal e Cível.
 Apenas no segundo se-
mestre de 2022, foram cumpridos 
472 mandados de busca e apre-
ensão. Entre os bens e materiais 
apreendidos, 276 veículos, seis 
embarcações, 95 armas de fogo, 
11.610 munições, 60 kg de co-
caína, além de 20 tabletes e 621 
papelotes não pesados, e 373 kg 

contendo todos os locais cataloga-
dos pelo órgão, que possuem risco 
de desabamento, queda ou desli-
zamento, de janeiro de 2021 até o 
mês atual de dezembro deste ano.

35 anos receberia as drogas para a 
distribuição no final do ano. O ma-
terial seria entregue por um supos-
to motorista de aplicativo, que saiu 
de Viçosa com destino a Ubá.
 Segundo o delegado Dou-
glas Motta, as investigações dura-
ram mais de 06 (seis) meses, sen-
do constatado que um fornecedor 
de drogas de Viçosa, que reside 
em São Paulo, era responsável por 
enviar elas rotineiramente para a 
região, tornando-se um dos princi-
pais fornecedores.
 “No final de novembro, 
com a Polícia Rodoviária Federal 
(PRF), logramos êxito em apreen-
der mais de 22 kg de cocaína. Nes-
ta semana, a equipe que investiga 
o tráfico de drogas em Viçosa rea-
lizou uma significativa apreensão 
de drogas em  Rio Pomba, dando 
um prejuízo, neste final de ano, de 
mais de R$ 3 milhões para esse 
grupo criminoso”,  detalhou a au-
toridade policial.
 Operação Radioactive - 
O nome da operação fez referência 
à denominação da cocaína, com 
alto grau de pureza, comercializa-
da pelo grupo criminoso.

de maconha, mais 397 barras e 
1.227 porções não pesadas.
 O Gaeco está sediado em 
Belo Horizonte e possui 13 uni-
dades regionais, nos municípios 
Visconde do Rio Branco, Ipatin-
ga, Juiz de Fora, Divinópolis, Go-
vernador Valadares, Montes Cla-
ros, Paracatu, Passos, Patos de 
Minas, Pouso Alegre, Uberaba, 
Uberlândia e Varginha.

Vereador Rogério Fontes Tistu (sem partido) quer obras emergenciais em Viçosa

Droga apreendida e outros materiais apreendidos na Operação Radioactive da Polícia Civil de Ubá

 As inscrições para o concurso do 
Banco do Brasil 2023 já estão abertas. A ins-
tituição divulgou, na última semana, edital 
com informações sobre a seleção para cargos 
de nível médio, que conta com 6 mil vagas 
para todo o Brasil, sendo 04 (quatro) mil 
delas de início imediato, com salário de R$ 
5.436.
 A inscrição para o concurso pode 
ser feita online até o dia 24 de fevereiro de 
2023, por meio do site da Fundação Ces-
granrio, a banca organizadora. Para se ins-
crever no concurso do Banco do Brasil 2023, 
acesse a página dedicada à prova no site 
da Fundação Cesgranrio (https://www.ces-
granrio.org.br/concursos/evento.aspx?i-
d=bb0122). Em seguida, clique em "Formu-
lário de Requerimento da Inscrição". Para 
realizá-la, é preciso pagar uma taxa de R$ 50 
pelo boleto ou por PIX.
 Existem 172 vagas para Minas Ge-
rais, sendo 51 vagas que serão distribuídas 
para as cidades de Divino, Dom Silvério, 
Guarani, Ipanema, Juiz de Fora, Lajinha, Ma-
tipó, Mercês, Miraí, Piraúba, Rio Novo, Rio 
Pomba, Rodeiro, Santa Margarida, São Pedro 
dos Ferros, Tocantins, Ubá e Visconde do Rio 
Branco. Os candidatos destas cidades farão 
provas em Ubá e Juiz de Fora.

Vereador Rogério Fontes Tistu afirma que existe omissão do 
Poder Executivo que não realiza obras emergenciais em áreas de risco

Agência do Banco do Brasil de São Pedro dos Ferros terá novos 
servidores federais a partir da realização do concurso que será 
em abril/2023



Polícia Civil indicia mais 03 detentos pelo assassinato 
de Ronald Araújo na Penitenciária de Ponte Nova
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fugiram em direções opostas.
 Um deles, 01 (um) ado-
lescente de 13 anos, arremes-
sou uma bolsa preta numa área 
de mata próxima ao parquinho 
existente. A PM conseguiu detê-
-lo, além de achar a bolsa, que 
continha12 (doze) buchas de ma-
conha; 02 (duas) buchas grandes 
também de maconha; 01 (um) 
aparelho celular e a quantia de 
R$ 140,00.
 O menor, em desacordo 
com a lei, foi apreendido e con-
duzido para a Delegacia Regional 
de Polícia Civil, Rua Felisberto 
Leopoldo, 252, onde permane-
ceu acautelado aguardando a de-
cisãoda Justiça. Todo o material 
localizado também foi entregue 
para futura análise química e 
para formulação do processo que 
será ao enviado para desfecho na 
Justiça Criminal.

toria. Além disso, foi analisada 
a imagem de monitoramento da 
instituição onde podem ser vistos 
alguns presos atacando a vítima. 
Os 03 (três) investigados foram 
indiciados por homicídio quali-
ficado e a pena para todos pode 
chegar a 30 anos de reclusão.

 Em 23 de dezembro, a 
Polícia Militar realizava patrulha-
mento na Rua Rio de Janeiro, no 
Conjunto Habitacional Dalvo de 
Oliveira Benfeito (Vila Alvaren-

 A Delegacia Regional 
de Polícia Civil de Ponte Nova 
concluiu inquérito sobre a mor-
te de   Ronald Araújo Vilas Boas 
Ferreira do Complexo Penitenci-
ário daquela cidade, ocorrida na 
madrugada de 06 de setembro 
deste ano. Na época, vários reclu-
sos agrediram Ronald Araújo com 
instrumentos perfurantes chama-
dos de "chuchos". A vítima tentou 
se defender, mas sem sucesso.
 Após intervenção da Po-
lícia Penal, foi socorrida e não 
sobreviveu. Houve identificação 
de alguns reclusos responsáveis 
pelo ataque. Eles conduzidos à 
delegacia de Ponte Nova. Apenas 
02 (dois) confessaram ter ataca-
do a vítima e os demais negaram 
participação. A Delegacia de Ho-
micídios e Crimes contra a Pessoa 
(DHCP) assumiu a investigação 
e instaurou inquérito para escla-
recer quais dos demais reclusos 
mataram a vítima.

ga), em plena manhã, por volta 
das 10h13min, quando avistaram 
com indivíduos em atitude sus-
peita, nas proximidades do Cen-
tro Comunitário. Os indivíduos 

 O delegado Gilzan Lessa 
da DHPC determinou que fosse 
feita análise pericial nas roupas 
de todos os investigados e a pe-
rícia detectou sangue da vítima 
nas vestes de outros 03 (três) dos 
suspeitos, trazendo elementos 
científicos para comprovar a au-

Menor de apenas 13 anos trabalhava comércio de drogas na Vila Oliveira

Ronald Araújo foi assassinado na unidade prisional de Ponte Nova

Adolescente de 13 anos encontrado com 
drogas no Dalvo Bemfeito, em Ponte Nova

 No dia 22 de dezem-
bro, guarnição da Polícia Mili-
tar compareceu em uma resi-
dência localizada no Córrego 
do Fundão, zona rural do mu-
nicípio de Santa Cruz do Escal-
vado, para realizar visita a uma 
mulher vítima de violência do-
méstica. De acordo com o Bo-
letim de Ocorrência, durante a 
visita, os militares explicaram 
à mulher o motivo do compa-
recimento ao local, principal-
mente no que diz respeitos às 
recorrentes denúncias acerca 
da existência de armas de fogo 
na residência.
 As denúncias apon-
tavam uma suposta planta-
ção de mudas de maconha 
que pertenceriam ao esposo 
da vítima. Durante as buscas 
pela propriedade, os militares 
encontraram num galinheiro, 

atrás da residência, 01 (um) 
revólver da marca Taurus cali-
bre 38 carregado com 06 (seis) 
munições intactas. Ao lado da 
arma havia 01 (um) embru-
lho contendo mais 06 (seis) 
munições intactas do mesmo 
calibre e um pote plástico com 
mais 19 (dezenove) munições 
intactas de calibre 28.
 Os militares suspei-
taram da existência de mais 
armas e estenderam as buscas. 
Lograram êxito quando encon-
tram escondida no bambuzal 
da propriedade, uma espin-
garda de fabricaçãocaseira. 
Após o registro dos fatos, às 
15h15min, o homem foi pre-
so (idade não informada) por 
porte ilegal de arma de fogo e 
conduzido para a Delegacia de 
Polícia Civil.

Armas apreendidas em Santa Cruz do Escalvado

Na casa da mulher vítima de 
violência doméstica: PM apreende 

armas de fogo na zona rural

SANTA CRUZ DO ESCALVADO
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Homem ateia fogo em veículo de empresário 
ponte-novense que estava estacionado na Rasa

 Na madrugada de 24 de 
dezembro, Wilian Sebastião Tito 
Benjamim 34 anos , estacionou seu 
veículo Chevrolet Tracker de cor 
Preta placa RFZ 2I71, na Rua Joa-
quim Machado Guimarães, Bairro 
Rasa, indo em seguida para o Bud 
Bar Carrancas. Mais ou menos às 
02 horas, um homem ainda não 
identificado se aproximou do seu 
veículo e jogou um líquido inflamá-
vel sobre o veículo ateando fogo, 

ocasionando a perda total.
 Wilian informou aos po-
liciais militares que ao chegar na 
porta do bar ele foi ameaçado de 
morte por 02 (dois) indivíduos que 
estavam em uma motocicleta. Ele 
disse que não foi possível identifi-
car a placa. Ele disse que em data 
anterior também foi ameaçado, 
mas sem saber quem teria realiza-
do e o motivo.
 Wilian Sebastião Tito Ben-

jamin ficou responsável por acio-
nar a seguradora para fazer a remo-
ção do veículo destruído pelo fogo. 
Documentos pessoais e alguns 
objetos que estavam no interior do 
veículo também foram consumidos 
pelas chamas. O caso está sendo in-
vestigado pela Polícia Civil. Câme-
ras de segurança local registraram 
todo o momento da ação criminosa, 
agentes policiais seguem em busca 
de mais imagens para tentar identi-
ficar o autor.

 No final da tarde da segun-
da-feira 26 de dezembro, guarnição da 
Polícia Militar realizava patrulhamento 
pela Avenida Orion no Bairro Cidade 
Nova, quando prendeu 01 (um) homem 
de 32 anos por tráfico de drogas. O fato 
foi registrado às 17h34min. Na residên-
cia do autor os militares localizaram 01 
(um) tablete de maconha, 47 pinos de 
cocaína, 02 (duas) pedras de crack, 01 
(uma) balança de precisão, 01 (um) ce-
lular e a quantia de R$ 124.
 Segundo a PM, as drogas esta-
vam escondidas dentro de um chuveiro 
quebrado no armário da cozinha, na 
parte de trás de uma geladeira, próximo 
ao motor e dentro de 01 (um) dos quar-
tos da casa. O autor foi preso e condu-
zido para a Delegacia Regional de Polí-
cia Civil com os materiais apreendidos 
onde permaneceu preso aguardando a 
decisão da Justiça.

 No domingo de Natal, pela 
manhã (10h06min), quando realiza-
va patrulhamento na Rua Solidária, 
Bairro São Pedro, militares percebe-
ram um menor de 15 anos sentado 
próximo a 01 (um) bar. Ao ver os po-
liciais, o adolescente se levantou e 
tentou esconder algo no bolso de seu 
casaco. 
 Durante a abordagem e bus-
ca pessoal os militares localizaram 01 
(um) revólver de calibre 32 municia-
do, municiado com 06 (seis) projé-
teis, além de outra 02 (duas) muni-
ções do mesmo calibre e um aparelho 
celular. O adolescente e os materiais 
localizados foram apreendidos e en-
caminhados à Delegacia Regional de 
Polícia Civil, Rua Felisberto Leopoldo 
(Gavetão) onde permaneceu à dispo-
sição da Justiça.

O veículo Tracker teve perda total após ser incendiado na madrugada de 24 de dezembro no Bairro Rasa

A desavença entre as funcionárias acabou em agressão a faca no Frigorífico Saudali

Arma e munições servirão de prova material em processo contra o menor em desacordo com a lei

minou que fossem ouvidas várias 
testemunhas para verificar qual 
era a intenção do investigado. 
Durante as investigações ficou 
evidenciado que o autor poderia 
ter se desviado do militar, mas 
intencionalmente o atropelou de-
sejando sua morte ou assumindo 
o risco de matá-lo.
 Ainda de acordo com as 
apurações da Polícia Civil, o ho-
mem chegou a dizer no hospital 
que não perderia a motocicleta e 
que não pararia, deixando claro 
que por um motivo fútil tentou 
contra a vida do militar. O autor 
foi indiciado por tentativa de ho-
micídio, qualificado pelo motivo 
fútil e pelo recurso que tornou 
difícil a defesa da vítima, além de 
ser praticado contra agente de se-
gurança pública, circunstâncias 
que podem elevar muito a pena 
em caso de condenação.

 A Polícia Civil de Ponte 
Nova indiciou um homem que, 
ao fugir de um cerco policial re-
alizado pela PM, atropelou um 
dos militares que participavam 
da ação. O caso ocorreu em feve-
reiro deste ano (2022) e começou 
quando a Polícia Militar soube 
que o motociclista estava fugindo 
de abordagem que acontecia no 
Bairro Triângulo.
 Os militares fizeram o 
cerco. Neste momento, o moto-
ciclista viu 01 (um) dos milita-
res e jogou a motocicleta sobre 
ele, lançando-o a alguns metros 
de distância. Ele acabou tendo 
caíndo com a motocicleta sendo 
detido e preso. O militar atingido 
teve fratura no pé e escoriações 
pelo corpo não correndo risco de 
morte.
 A Delegacia de Homicí-
dios e Crimes contra a Vida as-
sumiu o caso e o delegado deter-

Polícia Civil indicia motociclista 
por tentativa de homicídio: atropelou 

militar durante cerco policial

Ponte Nova: homem é preso por tráfico 
de drogas no Bairro Cidade Nova

Patrulhamento de Natal: menor é detido 
portando arma e munições mo Bairro São Pedro



A Liga Desportiva de Urucânia divulga o calendário 2023
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 O presidente da Liga Des-
portiva de Urucânia (LDU), Geraldo 
Divino, divulgou em vídeo a progra-
mação esportiva organizada pela 
instituição. Tudo começa com o 
Congresso Técnico – do Campeonato 
Regional do Açúcar das categorias 
de base, no dia 05 de fevereiro. Nos 
dias 10 e 11 de fevereiro com a LDU 
promove curso de arbitragem de fu-
tebol de campo, em parceria com a 
FMF (Federação Mineira de Futebol). 
O campeonato de base deve começar 

 Corredores de rua de Ma-
nhuaçu participaram da 23ª Volta 
Internacional da Pampulha. Os atletas 
fazem parte da Associação Manhua-
cuense de Corredores de Rua). A secre-
taria municipal de Esporte e Lazer de 
Manhuaçu apoiou os atletas em mais 
uma edição do evento que aconteceu 
em Belo Horizonte no dia 11. Ao todo, 
cerca de 17 mil atletas confirmaram a 
prova como um dos mais importantes 
do calendário nacional.
 A largada aconteceu 7 horas, 
na avenida Antônio Abrahão Caran, 
ao lado da arena do Estádio Gover-
nador Magalhães Pinto, o Mineirão, 

 Morreu na terça-feira, 27 de 
dezembro, aos 79 anos, em Belo ho-
rizonte, o ex-jogador e treinador Jair 
Bala, ídolo do América-MG e com 
passagens marcantes por Flamengo, 
Santos e Palmeiras. O ex-atacante 
estava internado em BH desde que 
sofreu um AVC há algumas semanas. 
Jair Félix da Silva, foi um meia-ata-
cante revelado pelo Flamengo no iní-
cio dos anos 60. Pelo Fla, onde atuou 
de 1960 a 62, Jair vestiu a camisa ti-
tular em 12 jogos e ganhou o apelido 
de Jair Bala.
 Foi Jair Bala que entrou no 
lugar de Pelé, logo após o Rei ter 
convertido o pênalti em Andrada, fa-
zendo o milésimo gol de sua carreira, 
diante do Vasco da Gama, no Mara-
canã, em 19 de novembro de 1969.
Jair Bala nasceu em Cachoeiro do Ita-
pemirim, no Estado do Espírito San-
to, mesma cidade de Roberto Carlos e 
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em 04 de março.
 O Campeonato Regional do 
Açúcar da LDU deve ter Congresso 
em 02 de abril e início no dia 07 de 
maio. Campeonato Regional do Açú-
car Máster: Congresso Técnico no dai 
09 de julho e a previsão para seu 
início está previamente marcada 12 
agosto. O Campeonato Regional do 
Açúcar Feminino: Congresso Técnico 
será no 06 agosto, com início no dia 
03 setembro.

onde também será a chegada. Foram 
18.079m em volta da Lagoa da Pam-
pulha, um dos principais pontos turís-
ticos de Belo Horizonte.
 As provas foram domina-
das por estrangeiros. Moses Kibet, de 
Uganda, ficou com o 1º lugar no mas-
culino, como tempo de 54 min53s. Já 
no feminino, Vivian Kiplagati, do Qu-
ênia, garantiu o bicampeonato. O Bra-
sil, por sua vez, ficou com o segundo 
lugar nas 02 (duas) disputas e graças 
a representantes mineiros. Sávio Sil-
va, 3º lugar no ano passado, melhorou 
o desempenho e garantiu a 2ª posição, 
com o tempo de 57min01s.

do poeta e compositor Raul Sampaio, 
autor da música “O Meu Pequeno Ca-
choeiro”. Jair Bala era comentarista 
esportivo da TV Alterosa no progra-
ma Alterosa Esportes.

Na 3º semana de dezembro (12/12) 
19 esportistas viçosenses, apoiados 
pela secretaria municipal de Cultu-
ra, Patrimônio Histórico e Esportes 
(Secult) em 2022, se reuniram com 
o prefeito Raimundo Nonato Cardo-
so (PSD), o Raimundo da Violeira. O 
encontro aconteceu no Salão Nobre 
Professor Arduino Bolivar, do Cen-
tro Administrativo Municipal Pre-
feito Antônio Chequer (Prefeitura). 
O encontro teve também a presença 
do secretário Thomas Medeiros; os 
chefes dos departamentos de Cul-
tura e de Esportes, Marcelo Augusto 
e Adailson Abranches; Secretária-
-executiva Eliene Maia, gestora de 
fomento da Secult.
 Em 2022, 67 apoios foram 
concedidos para que artistas e atle-
tas de alta performance de Viçosa 
pudessem participar de eventos 
competitivos e de formação fora 
da cidade, representando o muni-
cípio pelo Brasil (e até pelo mun-
do). Dentre eles, apoio a equipes 
de futebol e de dança, com dezenas 
de integrantes. Além do ganho de 
experiências e troca de conheci-
mentos, muitosvoltaram de seus 

destinos com medalhas e títulos de 
campeões.
 A reunião foi promovida 
visando o compartilhamento das 
conquistas das pessoas apoiadas 
com o Prefeito e a equipe da secre-
taria municipal de Cultura, visibili-
zando e reforçando a importância 
do trabalho realizado por ambas as 
partes. “É um orgulho que a gente 
tem de ter vocês aqui nesta noite, 
um sinal de que vocês acreditam 
nesse mecanismo e que está fun-
cionando” comentou Thomas Me-
deiros em sua fala.
 Camila Fernandes descre-
veu seus momentos como compe-
tidora dos esportes radicais. “Após 
10 anos praticando skate, comecei 
a competir apenas este ano e já al-
cancei uma ótima classificação em 
campeonato nacional” , disse Ca-
mila Fernandes. Arlindo Paiva fa-
lou em nome dos lutadores de artes 
marciais da cidade, relatando suas 
trajetórias até as competições e a 
forma que o esporte transforma e 
salva a vida das pessoas. João Paulo 
Souza realçou sua representativida-
de enquanto atleta paraolímpico.

Jair Bala jogou ao lado de Pelé no Santos: deixou o 
mundo dos vivos aos 79 anos de idade

Desportistas de Viçosa reúnem-se 
com o Prefeito Raimundo da Violeira

Corredores de Manhuaçu participaram da 
23ª Volta Internacional da Pampulha, em BH

Jair Bala, ídolo do América-MG, 
morre aos 79 anos

O encontro com o prefeito e os gestores de Esporte e Cultura virou um momento de comemoração em Viçosa 
(Crédito: PMV)
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Corrida de São Sebastião sai do Centro 
Histórico e vai para a Rodoviária Velha

gada e chegada na Rua Dr. 
Felipe de Freitas Castro ao 
lado da Rodoviária, na mar-
gem esquerda do Rio Piranga. 
A prova terá 6,2 quilômetros, 
passando por diversas. Já a 
Caminhada de São Sebastião 
será de 3 quilômetros nas 
margens do Rio Piranga.

 Será realizada no 11 
de fevereiro a Corrida Rús-
tica de São Sebastião, que 
abriga também a Caminha-
da. O evento é uma organi-
zação da ACIP/CDL (Asso-
ciação Comercial Industrial 
de Ponte Nova/Câmara dos 
Dirigentes Lojistas) em par-

ceria com as secretarias Mu-
nicipais de Esporte, Lazer e 
Juventude e de Cultura, Tu-
rismo e Comunicação.
 Os coordenadores da 
prova rústica decidiram que 
o evento não será mais no 
Centro Histórico, tradição de 
muitos anos, mas com a lar-

Flagrante da reunião que definiu data e o novo ponto de largada da Corrida de São 
Sebastião

A Corrida de São Sebastião deixa a história para trás e muda de lugar: sai do Centro
Histórico, em frente à Matriz de São Sebastião

 A Liga Municipal de 
Desportos de Ponte Nova rea-
lizará no dia 16 de janeiro, às 
19h30min, nas dependências 
do Centro Vocacional Tecno-
lógico CVT de Ponte Nova, na 
Rua Assad Zaidan, debaixo da 
Ponte Dr. Francisco Linhares 
(ponte do Bahamas), reunião 
técnica com as equipes inte-
ressadas em participar da 7ª 
Edição da Supercopa dos In-
confidentes e Vale do Piranga.
 O evento, segundo o 
coordenador de Esportes da 

Rádio Montanhesa AM 670 
Khz, Marcos Dias se destina a 
debater a fórmula de disputa 
e detalhes organizacionais da 
Supercopa dos Inconfidentes 
e Vale do Piranga, torneio que 
teve início em 2015. Ele ficou 
suspenso nos anos de 2020 e 
2021, por causada pandemia 
do coronavírus. Neste ano, o 
vencedor foi o Esporte Clube 
Palmeirense, que derrotou Pe-
nharol de Ouro Preto, na casa 
do adversário.

O Esporte Clube Palmeirense foi o campeão do torneio de 2022

Liga de Desportos tem nova 
reunião para definir a Supercopa 

dos Inconfidentes e Vale do Piranga


